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Einrichtung von öffentlichem WLAN (M-WLAN) 
im Bereich von Bezirkssportanlagen in Sendling-Westpark
Antrag Nr. 20-26 / B 02670 des Bezirksausschusses 
des 7. Stadtbezirks vom 07.07.2021

Sehr geehrter Herr Keller,

der Bezirksausschuss beantragte am 07.07.2021, an den Bezirkssportanlagen Surheimer Weg
und Siegenburger Straße öffentliche Standorte mit freiem WLAN (M-WLAN) zu errichten. Beim
bevorstehenden Neubau der BSA Siegenburger Straße könnte dies im Rahmen eines 
Pilotprojekts zuerst testweise geschehen.

Es handelt sich um eine laufende Angelegenheit im Sinne des § 37 Abs. 1 Nr. 1 der 
Gemeindeordnung. Zuständig ist daher der Oberbürgermeister, der mein Referat mit der 
Beantwortung beauftragt hat. 

Ich habe das Referat für Bildung und Sport (RBS) und das IT-Referat (RIT) um Stellungnahme
gebeten. 

Der Geschäftsbereich Sport des RBS hat Folgendes mitgeteilt:
„Auf einer Bezirkssportanlage, wie der Siegenburger Straße, sollte der Fokus stets auf der 
Ausübung von sportlichen Aktivitäten und den diesbezüglichen gemeinschaftlichen oder indivi-
duellen Unternehmungen liegen. Zugleich gibt es nachweislich einen Bedarf am Ausbau des 
5G Netzes und dem M-WLAN. Denn auch das Vereinsleben und der Sportbetrieb (egal ob 
Training oder Wettkampf) ist auf eine digitale Infrastruktur angewiesen. Daher kann sich der 
Geschäftsbereich Sport unter den gegebenen Umständen an der Bezirkssportanlage Siegen-
burger Straße die Installation eines M-WLAN im Rahmen eines Pilotprojektes vorstellen.
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An der Bezirkssportanlage Surheimer Weg findet eine deutlich erhöhte Nutzung durch die 
Schulen (Mittelschule, Grundschule und Privatschule) statt. M-WLAN wird daher nicht ge-
plant.“

Ergänzend hierzu teilte das RIT Folgendes mit:
„Die Bereitstellung von freiem WLAN auf Sportanlagen der LHM (wie die Bezirksanlage Sie-
genburger Straße) erfüllt grundsätzlich die Eignung als Standort für M-WLAN als freiwillige 
Leistung der LHM aus Nutzungssicht. Aus wirtschaftlicher Betrachtung heraus sind die Anbin-
dungen an das Glasfasernetz der SWM (als Realisierungspartnerin für M-WLAN) wegen der 
zu erwartenden Tiefbauarbeiten sehr kostenintensiv und daher schwierig zu realisieren.
Aufgrund der aktuellen Pandemie-Situation stehen für den Ausbau von neuen M-WLAN Zu-
gangspunkten kaum Finanzmittel zur Verfügung. Wir fokussieren uns derzeit darauf, das be-
stehende M-WLAN Angebot zu betreiben.
Bezüglich des BA-Antrages zur Bereitstellung außerhalb der BSA werden wir den Wunsch des
BA in die Liste der beantragten Plätze zur späteren Prüfung aufnehmen.“

Auch wenn Ihrem Antrag aus sachlichen Gründen nicht entsprochen werden kann, möchte ich 
mich für Ihr Engagement im Interesse der Bürgerinnen und Bürger bedanken. 

Mit freundlichen Grüßen 
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